
 أنواع الأسماء الموصولة 

 

 الأسماء الموصولة نوعان : خاصة و عامة مشتركة 

 

 

 

 الأسماء الموصولة الخاصة

 

 

 

 بحيث يختص كل واحد منها بنوع من الناس أو غيره ، وهي

 

 

 

 الذي : للمفرد المذكر للعاقل وغير العاقل 

 

 

 

 اللذان ، اللذين : للمثنى المذكر عاقلا أو غير عاقل 

 

 

 

 الذين : للجمع المذكر للعاقل فق 

 

 

 

 التي : للمفرد المؤنث عاقلة أو غير عاقلة 

 

 



 

 اللتان ، اللتين : للمثنى المؤنث 

 

 

 

 اللائي ، اللاتي ، اللواتي : للجمع 

 

 

 

 الأسماء الموصولة العامة المشتركة

 

 

 

 هي التي يستوي لفظها مع المذكر والمؤنث ، والمثنى ، والجمع ، وهي : 

 

 

 

 من : اسم موصول للعاقل . 

 

 

 

 ما : اسم موصول لغير العاقل . 

 

 

 

 أل : اسم موصول للعاقل وغير العاقل . 

 

 

 



 ذو ) بمعنى الذي وليست ذو الخاصة بالأسماء الخمسة ( : اسم موصول للعاقل وغير العاقل . 

 

 

 

 بعد من ، و ما . ذا : اسم موصول للعاقل وغيره ، ويشترط فيها ألا تكون للإشارة ، وأن تقع 

 


